

Köniz, 5. Juli 2023

Medienmitteilung

Lehrabschlussfeier: 781 neue Fachfrauen und Fachmänner Gesundheit für das Gesundheitswesen des Kantons Bern

Die PostFinance Arena stand gestern ganz im Zeichen des Nachwuchses für den Gesundheitsberuf FaGe. Die erfolgreichen Absolvent:innen der Grundbildung Fachfrau/Fachmann Gesundheit EFZ fanden sich gemeinsam mit ihren Auszubildenden und Familien ein, um ihren Erfolg gebührend zu feiern und das eidgenössische Fähigkeitszeugnis entgegenzunehmen. Weiterhin unter den Top 10 der beliebtesten Lehrberufe im Kanton, ist auch die Tendenz der Abschlüsse mit einem Plus von 19 im Vergleich zum Vorjahr leicht steigend.

Der in den letzten Jahren an Prominenz gewonnene Fachkräftemangel und die demografische Bevölkerungsentwicklung machen aus den 781 neuen Fachfrauen und Fachmännern Gesundheit gefragte Arbeitnehmende. Auf die das Berner Gesundheitswesen angewiesen ist und ihnen vielfältige Entwicklungsmöglichkeiten bietet. Jede:r einzelne:r der Generalistinnen und Generalisten, die in allen Versorgungsbereichen – Akut, Langzeit, Spitex, Rehabilitation und Psychiatrie – arbeiten können, ist essenziell für die Zukunft der Berner Gesundheitsversorgung.

Christine Häslar, Regierungsrätin und Vorsteherin der Bildungs- und Kulturdirektion (BKD) des Kantons Bern, betonte diesen Aspekt, als sie als Gastrednerin vor den ca. 3'500 Gästen die glücklichen Absolvent:innen adressierte. «Mitten in den grössten Herausforderungen des Gesundheitswesens und der Gesellschaft, mitten in der Covid-Krise haben Sie Ihre Lehre absolviert. Was für eine grossartige Leistung. (...) Ihre tägliche Arbeit (...), der Einsatz für Patientinnen und Patienten und für deren Gesundheit gehören zu den wichtigsten und sinnstiftendsten Aufgaben überhaupt. Jeden Tag aufs Neue. Damit sorgen Sie für eine wichtige Säule unserer funktionierenden Gesellschaft. (...) *Sie sind* [Hervorheb. i. O.] ein existenzieller Wert und eine Säule unserer Gesellschaft und unseres Alltags. Vielen Dank dafür!» Ihre Anwesenheit bei dieser Lehrabschlussfeier untermauerte die Bedeutung dieses Berufes für die Grundversorgung der Berner Bevölkerung.

Besonderen Anlass zum Feiern hatten indes drei der neuen Fachfrauen und Fachmänner Gesundheit: Christian Biefer (Alters- und Pflegeheim Rägeboge, Sigriswil), Anne-Charlotte Bourquin (Alterszentrum Schlossgut, Münsingen) und Selina Carole Schärer (Lindenhofspital, Bern) schlossen mit der Bestnote 5,8 ab. Hierzu gratulierte ihnen speziell die Direktion ihrer jeweiligen Berufsfachschule herzlich.

Weitere Highlights der Feierlichkeiten: die Tanzdarbietungen der New Dance Academy, die gekonnte Moderation durch Monika Buser und Marco Scherrer sowie das festlich-fröhliche Gesamtbild aller Sonnenblumen, welche an die Absolvent:innen verteilt wurden.

Die OdA Gesundheit Bern organisiert die Lehrabschlussfeier für den Beruf Fachfrau/Fachmann Gesundheit EFZ stellvertretend für alle FaGe ausbildenden Betriebe und Berufsfachschulen im deutschsprachigen Teil des Kantons Bern. Ein herzlicher Dank geht an die Sponsoren: Domicil Bern AG, Insel Gruppe AG, Lindenhofgruppe AG, Stiftung Solina.

Auskünfte erteilt:

André Pfanner-Meyer, Geschäftsführer OdA Gesundheit Bern, Tel. 031 970 40 72, erreichbar Mittwoch, 5. Juli 2023, 15.00 – 16.00 Uhr

((Bildlegende)):

Bild 1 (LAF-FaGe-2023-1_Pia-Neuenschwander-photopia.JPG):

Würdige Lehrabschlussfeier für die Berner Fachfrauen und Fachmänner Gesundheit 2023 in der PostFinance Arena Bern

Bild 2 (LAF-FaGe-2023-2_Pia-Neuenschwander-photopia.JPG):

Rangbeste FaGe-Abschliessende 2023; hintere Reihe Note 5.7; vordere Reihe 5.8 (v.l.n.r. Selina Carole Schärer (Lindenhofspital, Bern), Christian Biefer (Alters- und Pflegeheim Rägeboge, Sigriswil), Anne-Charlotte Bourquin (Alterszentrum Schlossgut, Münsingen))

Bild 3 (LAF-FaGe-2023-3_Pia-Neuenschwander-photopia.JPG):

Fröhliche Sonnenblumen in den Händen der Lehrabschlussgänger:innen

OdA Gesundheit Bern

Die Organisation der Arbeitswelt (OdA) Gesundheit Bern ist das Dienstleistungszentrum für Bildungsfragen im Gesundheitswesen des Kantons Bern.

Als Branchenvertreterin der stationären Langzeiteinrichtungen, Akutspitäler, psychiatrischen Kliniken, Rehabilitationskliniken und der Spitex koordiniert sie die berufsbildungsspezifischen Anliegen von Arbeitgeberverbänden, Arbeitnehmerorganisationen und den kantonalen Behörden.

Die OdA Gesundheit Bern setzt sich für die berufliche Nachwuchsförderung ein und unterstützt Betriebe in Ausbildungsfragen. Für die beruflichen Grundbildungen Fachfrau/Fachmann Gesundheit mit eidgenössischem Fähigkeitszeugnis (FaGe EFZ) und Assistent/in Gesundheit und Soziales mit eidgenössischem Berufsattest (AGS EBA) organisiert sie die Überbetrieblichen Kurse (ÜK) und das Qualifikationsverfahren (QV).

Darüber hinaus gestaltet sie Bildungsgrundlagen für die berufliche Grundbildung, höhere Berufsbildung und die berufsorientierte Weiterbildung mit, damit auch in Zukunft genügend gut qualifiziertes Fachpersonal im Gesundheitswesen tätig ist.

Jahresbericht 2022: <https://jahresbericht.oda-gesundheit-bern.ch/>